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                                                           ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 
 

«El RusoLatino de negocios» 

информирует 
 

 

Боливия построит научный ядерный центр по российским техноло-
гиям. Президент Эво Моралес объявил об этом журналистам, добавив, что строительство 

займет четыре года. «Стоимость центра составит примерно 300 млн долл. Он будет создан 

с помощью российских технологий и с участием ряда южноамериканских стран, таких, 

как Аргентина», — заявил глава Боливии. Центр построят в городе Эль-Альто, причем, 

как утверждают специалисты, он не будет представлять никакой опасности для жителей, 

поскольку не отравляет ни почву, ни воду, ни воздух. Именно поэтому в мире подобные 

центры размещаются в крупных городах, пояснил боливийский лидер. В страну прибывают 

российские эксперты, которые займутся реализацией проекта. Начало строительства наме-

чено на первый квартал 2016 г.  

 

В Бразилии прошла очередная Неделя атомной энергетики. В ее рам-

ках в Федеральном государственном университете штата Рио-де-Жанейро представители 

«Росатома» рассказали о российских атомных технологиях. По сообщению пресс-службы 

госкорпорации РФ («Росатом-Международная сеть»), российские специалисты  выступили 

с докладами, посвященными отечественным атомным технологиям и возможностям их при-

менения в Латинской Америке. Они рассказали, что, помимо опыта в области строительства 

АЭС и производства электроэнергии, компания проводит экспертизы и решает задачи в 

таких областях, как медицина и сельское хозяйство, где ядерные технологии могут заме-

нить химикаты, применяющиеся сегодня для сохранности продуктов. Не менее значимым на-

правлением сотрудничества является и поставка изотопов, которые используются для диагностики 

и лечения раковых заболеваний. В настоящее время «Росатом» является поставщиком изотопов 

для Национальной ядерной энергетической комиссии Бразилии. Напомним, что в июне  2015 г. 

«Росатом-Международная сеть» зарегистрировала офис госкорпорации в Рио-де-Жанейро — 

«Rosatom América Latina», — который будет ее штаб-квартирой в Латинской Америке. 

 

Россия и Аргентина намерены в 2016 г. подписать окончательные 
документы по сооружению АЭС «Atucha». Такое предположение высказывают 

российские и аргентинские эксперты. Правда, по их мнению, недавняя смена главы респуб-

лики и ее правительства может замедлить процесс финальных переговоров. Поэтому гово-

рить о конкретных сроках преждевременно. Однако многие специалисты уверены в том, что 

в течение 2016 г. подписание документов все же состоится. По заключенным ранее россий-

ско-аргентинским соглашениям Россия будет поставлять низкообогащенное ядерное топли-

во и его компоненты для нужд аргентинских исследовательских и энергетических реакто-

ров, предусмотрены также поставки циркониевых компонентов ядерного топливного цикла, 

произведенных на производственных мощностях топливной компании «Росатома», а также 

проведение совместных научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ. 

 

Отменная уругвайская говядина поступит в Россию вне квот. Такая дого-

воренность между нашими странами достигнута в Монтевидео в рамках заседания Российско-

уругвайской комиссии содействия развитию торгово-экономических связей. Как заявил министр 
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животноводства и сельского хозяйства Уругвая Табаре Агерре, соглашение позволяет ввозить в 

Россию без таможенных пошлин и вне квот высококачественную уругвайскую говядину. Соответ-

ствующие документы готовились в течение 2,5 лет. Председатель российской части упомянутой 

комиссии и глава Федеральной службы по ветеринарному и фитосанитарному надзору Сергей 

Данкверт, в свою очередь, отметил, что российский бизнес рассматривает Уругвай как плацдарм 

для инвестиций, которые потом будут работать на Россию. Это, по его словам, касается 

и племенного скота — мясного и молочного. В ходе работы двусторонней комиссии в Монтевидео 

стороны подписали несколько документов в таможенной сфере. Кроме того, были обсуждены воз-

можные инвестиции России в уругвайскую экономику, а также вопросы сотрудничества в научно-

технической сфере. 

 

Несмотря на обостряющуюся в Венесуэле внутриполитическую об-
становку, связанную с противостоянием между оппозиционным большинством в парла-

менте и правительством Николаса Мадуро, многие эксперты и дипломаты полагают, что это 

не должно отразиться на российско-венесуэльских торгово-экономических отношениях, 

которые объективно выгодны обеим сторонам. В частности, посол России в Венесуэле Владимир 

Заемский, выступая в Каракасе по частному телеканалу, особо подчеркнул стратегический харак-

тер связей между двумя странами. Наиболее значимыми примерами взаимовыгодных контактов 

дипломат считает создание совместных предприятий по добыче и эксплуатации нефтегазовых 

месторождений, предоставление стипендий для обучения в вузах, военно-техническое сотрудниче-

ство и взаимодействие в области культуры. Посол отметил также, что «политический диалог и 

взаимное видение построения более справедливого и стабильного полицентричного мироустрой-

ства за последние 15 лет еще больше укрепили российско-венесуэльские связи». Он отме-

тил и то, что с 2009 г. граждане обеих стран в течение 90 дней могут находиться на терри-

тории друг друга без виз, что способствует росту туризма между Россией и Венесуэлой. В 

целом же, подчеркнул посол, «сближение с Латинской Америкой является приоритетом во 

внешней политике Российской Федерации».   

 

Посол Мексики Рубен Альберто Бельтран Герреро в интервью «Ру-
соЛатино» подвел итоги минувшего 2015 г. Как заявил глава дипмиссии, этот 

год прошел под знаком 125-летия установления дипломатических отношений между наши-

ми странами. «Юбилейные мероприятия, проходившие в Москве и других городах России, 

помогли расширить знания друг о друге. Россиянам были показаны различные аспекты 

культуры, традиций и истории Мексики. Что касается торгово-экономической области, к 

примеру, то мексиканские компании «Nemak» (производство запчастей для автомобилей) и 

«Gruma» (продовольственные товары) строят предприятия, соответственно, в Ульяновске и 

Ступино. Есть и другие фирмы, решившие обосноваться в России, скажем, бутик мексикан-

ского дизайнера ювелирных украшений Даниэля Эспиносы, недавно открытый в Ростове-

на-Дону, или инновационный по своей концепции образовательный детский центр развлечений 

«KidZania», начавший работать в Москве. С другой стороны, компания «Interjet» приобрела 30 

российских самолетов «Sukhoi Superjet». Сегодня можно уже говорить о растущем интересе рос-

сийских корпораций к энергетическому сектору мексиканского рынка: «Лукойл», например, под-

писала Меморандум о взаимопонимании с мексиканской нефтяной компанией «Pemex» и открыла 

свой офис в Мехико. Заметно вырос поток российских туристов в Мексику. Интерес Мексики по 

усилению связей с Россией очень широк и не зависит от стечения обстоятельств или международ-

ной конъюнктуры. В мае 2015 г. в Москве начал работать офис представительства «ProMéxico», 

непосредственно занятого деловыми связями с Россией. 
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